

Encuentro latinoamericano contra el terrorismo mediático

VENEZUELA - La necesidad de una red comunicacional contra el monopolio de la prensa

Diego Olivera

Jueves 3 de abril de 2008, puesto en línea por [Diego Olivera](#)

La información de prensa se ha transformado en un peligroso argumento de los intereses trasnacionales, para la manipulación y el manejo de la información, que está siendo utilizada como un arma de guerra, para crear condiciones de agresiones internacionales. La cita en Caracas del Encuentro Latinoamericano contra el Terrorismo Mediático, permitió que varios periodistas e intelectuales pudieran reflexionar sobre el papel de los medios privados, en la actual coyuntura internacional.

En varios trabajos hemos insistido sobre la desnaturalización de los hechos objetivos que conforman la información, hemos analizado las noticias que recorren el mundo, en las cadenas de prensa internacionales, como distintos medios en América Latina, EEUU y Europa. En ese estudio hemos comprobado, que existe un plan diseñado de manipulación de prensa, donde cada periódico, televisora o red de Internet, trabaja sobre las mismas pautas, crear una imagen predeterminada, contra aquellos estados que no aceptan la tutoría, de EEUU y los países industrializados.

Por la importancia de este Encuentro, nos pareció importante destacar algunas intervenciones de varios periodistas venezolanos, de América Latina y EEUU, las que citaremos a continuación:

El periodista y diputado a la Asamblea Nacional, Earle Herrera, manifestó que "Es necesario analizar profundamente los códigos de los mensajes que transmiten los medios de comunicación privados. Es indispensable hacer ejercicios de inteligencia: se trata de desmontar los códigos de los mensajes que los medios de comunicación transmiten. Un ejemplo son los sucesos de Ecuador que, debido a la manipulación mediática, (provocó que Colombia) convirtió en victimaria a la nación ecuatoriana".

El periodista venezolano y director del diario Últimas Noticias, Eleazar Díaz Rangel, se refirió a que "En América Latina se han producido cambios trascendentes en los últimos 10 años, que a menudo nos han sorprendido a muchos y tienen de cabeza a importantes sectores de la política y la economía a nivel nacional e internacional. Lo más novedoso es que todos (los gobiernos) han sido producto de elecciones sin utilizar la violencia, han llegado al poder líderes populares con características muy distintas pero que demandaban inclusión".

Para afirmar posteriormente Díaz Rangel "que en todos los casos el imperio hizo grandes esfuerzos para impedir las victorias populares con notorios fracasos, lo que no se puede aceptar es que la información y las noticias fueran desproporcionadas a favor de candidatos de derecha, que en muchos casos arrojó resultados manipulados, desvirtuados, deformados y ocultados. Esa línea agresiva que rompe con todo lo ético del periodismo, negadora de la verdad, se ha mantenido y acentuado en los gobiernos de Ecuador, Argentina, Brasil, Nicaragua, Bolivia y Venezuela, es una realidad mediática".

El periodista mexicano Carlos Fazio, advirtió que "Estados Unidos lo que necesita, como hizo antes para aplicar el Plan Colombia con la excusa del narcotráfico, es que se genere en la conciencia colectiva que existe una guerrilla vinculada con la colombiana y que además tiene reclutados a mexicanos, formando narcoguerrillas: es aquí donde están participando los medios". A lo que agrego "México, junto a Colombia,

son el bloque militarizado de los Estados Unidos frente al bloque del Sur, que arranca desde Venezuela, va a Ecuador y sigue hacia el sur".

El periodista puertorriqueño Nelson Del Castillo, hizo una propuesta en el evento, crear "Una red de corresponsales que contribuyan a la divulgación efectiva de la información para combatir el terrorismo mediático en América Latina. Considero indispensable impulsar, la creación de nuevos medios de comunicación en la región, como el establecimiento de agencias de noticias y el fortalecimiento de las que ya existen, que contraataquen el terrorismo mediático de las grandes empresas que favorecen al imperio".

El periodista brasileño Beto Almeida, se refirió a que "Puedo afirmar que en Venezuela lo que hay es exceso de libertad y exceso de democracia. Por eso el presidente de mi país, Luís Ignacio Lula da Silva, ha propuesto la creación de un Consejo Sudamericano de Defensa que nos permita en el Cono Sur del continente defendernos de manera coordinada de los ataques de Estados Unidos. Los medios han creado una campaña terrorista para evitar su conformación, ya que fortalecería la soberanía suramericana, acción que va en contra de los intereses de los dueños de medios".

No pareció también importante, destacar la presencia del periodista estadounidense Raymundo Reinoso, que manifestó "Los llamados pulpos mediáticos estadounidenses son los encargados de crear campañas desestabilizadoras para desprestigiar procesos sociales en América Latina. La NBC (National Broadcasting Company), Universal y la Walt Disney Corporation son los que participan con dedicada persistencia en campañas desestabilizadoras y de desprestigio en contra de mandatarios y de procesos sociales emancipadores. Los medios impresos estadounidenses han registrado una baja en sus ventas entre el período de 2006-2007, tomando en cuenta que el Washington Post tiene un índice inferior en ventas que puntúan en 4,5% y el New York Times 3,2%".

Encuentro Latinoamericano contra el Terrorismo Mediático ha fijado pautas importantes

Evento como este son muy importantes, porque crean un espacio de diálogo y crean condiciones para articular redes de prensa, porque no solo hay que identificar, el papel del monopolio de los medios privados, hay que crear mecanismos, que nos permitan mostrar los verdaderos hechos, que ocurren en América latina y el Mundo.

Muchas veces nos quedamos en declaraciones, no acumulamos experiencias, somos portadores de una nueva visión comunicacional, pero trabajamos individualmente, por eso retomo la propuesta el periodista puertorriqueño Nelson Del Castillo crear "Una red de corresponsales que contribuyan a la divulgación efectiva de la información para combatir el terrorismo mediático en América Latina".

La necesidad de desarrollar una alternativa de prensa independiente, pasa a ser una prioridad en la nuevas relaciones internacionales, los medios privados han globalizado sus noticias, han creado un libreto con roles bien determinados, para multiplicar una sola verdad, las de los intereses trasnacionales.